

ENCUENTRO ANUAL SOCIOS BILBAO URBAN & CITIES DESIGN

El pasado 9 de julio la [Asociación “Bilbao Urban & Cities Design”](#) (BUCD) en colaboración con [Ingurubide](#) – Centro de Recursos para la Sostenibilidad Urbana de Bilbao -, celebró su Encuentro Anual entre los socios y miembros colaboradores de la Asociación en las propias instalaciones de Ingurubide y a la que acudieron una quincena de representantes.



La jornada sirvió además, a modo de Asamblea, para la presentación de los proyectos y líneas de trabajo en marcha, de introducción de todas las empresas miembros de BUCD, especialmente las nuevas incorporaciones del presente 2020, así como de debate sobre estrategias futuras.

[Xabier Arruza](#) en su calidad de coordinador de BUCD realizó una presentación de los integrantes, los objetivos y proyectos de la Asociación, destacando la apuesta de la Asociación por modelos urbanos más sostenibles e inclusivos que los actuales.

Situando estos conceptos en el origen mismo de la Asociación, se destacó el concepto de **Solución Urbana**, como el que mejor se asocia a los objetivos de BUCD, entendiendo como tal cualquier solución desarrollada o aplicada en un contexto urbano, que permita un desarrollo más sostenible y la mejora de la calidad de vida de sus habitantes.

Posteriormente se destacaron los siguientes proyectos y líneas de trabajo que se están llevando a cabo actualmente:

- Integración en la estrategia para el [Despliegue territorial del área de especialización RIS3 “Hábitat Urbano”](#) del Gobierno Vasco, que esperemos nos permita continuar con la organización de diversas jornadas de difusión tal como se ha hecho durante los dos últimos años; destacando la propuesta para organizar un show room de tecnologías urbanas con nuestras empresas tras el verano.
- Repaso de las invitaciones para participar como speakers en distintos congresos que se van a celebrar los próximos meses (Perú e India), así como la previsión de visitas a Bilbao de delegaciones internacionales, condicionadas por la situación de restricciones de movilidad

actuales.

- En el ámbito internacional se destacó también el acuerdo de colaboración con la Cátedra Chaire ETI de Territorios e Innovación de la Universidad de Sorbonne de París y la reciente visita realizada en el marco de dicho acuerdo al [proyecto Le Connecteur – Centro de Emprendimiento en construcción en Biarritz](#).
- Del contacto habitual que se mantiene con entidades locales, se destacó el interés detectado para la realización de Agendas Urbanas Locales y la preocupación por dotar de actividad económica a edificios propiedad municipal actualmente en desuso.
- [Proyecto “Otxarkoaga Auzo Green Factory – Renaturalización a Escala de Barrio”](#) presentado en colaboración con el Cluster GAIA y la [empresa SUDS](#), al nuevo Programa BAI+I+D del Gobierno Vasco. Y que se encuentra en su última fase para implantar los dos pilotos previstos en el mismo: una muestra de un sistema de drenaje sostenible mediante celdas drenantes y el modelo Domotech.
- [Proyecto “New Mobility Lab: Nuevas Soluciones Urbanas para una Movilidad Sostenible”](#), presentado en colaboración con el Cluster GAIA al Programa Elkarlanean de Diputación de Bizkaia. Proyecto en marcha con la configuración de grupos de trabajo conformado por empresas con soluciones de movilidad innovadoras, focalizado hacia el diseño de un sistema de movilidad sostenible e inclusivo en Bizkaia.
- Proyecto “Eco Urban Innovation Center”, presentado en colaboración con un consorcio de empresas y entidades al Programa Elkarlanean 2020 de Diputación de Bizkaia y pendiente de resolución en la actualidad. El objetivo del mismo es la creación de un modelo de gestión empresarial del Eco Urban Innovation Center a ubicar en la antigua Escuela de Aprendices de AHV de Sestao.
- Plan de difusión de medios – Se ha diseñado una estrategia de comunicación en medios para la difusión de los proyectos de la propia Asociación y de las empresas y entidades asociadas, destacando:
 - El [acuerdo colaboración con el programa radiofónico Hoy por Hoy Bilbao – Cadena SER](#) – en su espacio de Urbanismo de los lunes.
 - [Modelo propio entrevista y publicación de artículos a través de nuestras redes](#).

Se aprovechó el momento para recabar el interés de las empresas en participar en estas actividades.



Posteriormente se presentaron los miembros del Consejo Asesor, entre los que físicamente acudieron [Mikel Garay](#)

, [Enrique de la Rica](#) y [Manu Gómez-Álvarez](#), dando paso después a los representantes de las empresas asistentes al encuentro a modo ronda de presentación: [PQC](#), [Berdeago](#), [Fundación Haceria Arteak](#), Ingebit, [Judit Urquijo](#), [Dair](#), [in2destination](#) y [Cluster Gaia](#).

[Kunak Technologies](#) y [Factor Ideas para el Cambio](#) grabaron dos vídeos de saludo ante la imposibilidad por su parte de atender físicamente la reunión.

Asimismo acudieron como invitados Asier Etxebeste de la empresa Anfibium, Txomin Gallastegi de la empresa Joma Mobiliario, Rafa Apraiz coordinador de ISWA y Jesús Jauregui artista especializado en diseño urbano.

La última parte del encuentro se centró en el contraste de opiniones y análisis de las posibilidades y estrategias de futuro.

Y para cerrar el acto antes de pasar al cóctel networking, Xabier Arruza desgranó las siguientes consideraciones finales:

- **Iniciativa en crecimiento** basada en el trabajo en red y colaborativo, con el objetivo de seguir captando empresas y colaboradores para fortalecer la Asociación.
- **Labor de Think Tank** respecto a las entidades públicas. Propuestas de asesoramiento – consultoría.
- **Fortalecer la proyección de una imagen de unidad y marca** en las relaciones con los clientes externos y la red colaborativa.
- Modelo de financiación basado en los proyectos en ejecución.

La organización de este evento se coordina desde la Asociación Billbao Urban & Cities Design, que [agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank](#), que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Desde estas líneas quisiéramos agradecer además a Ingurubide por la cesión de su espacio y a todas las personas asistentes por su tiempo y disposición.

Date

2026/02/18